

ciones vasculares origina en el estudio radiológico y electrocardiográfico una hipertrofia ventricular izquierda. En algunos enfermos también se ha visto insuficiencia cardiaca congestiva y la destrucción del tejido elástico de la aorta ha conducido en algunos casos a la producción de un aneurisma. Es notable en el cuadro de la enfermedad la afectación de los vasos periféricos de las extremidades con producción de una claudicación intermitente, a lo que presta especial consideración la edad relativamente joven de los enfermos; en casos más avanzados puede apreciarse la calcificación de los vasos, objetivable a rayos X. Existe degeneración elástica en las arterias del hígado, riñón y útero en un pequeño número de enfermos estudiados en la autopsia y en un caso se ha apreciado también hematuria.

Independientemente de todo lo anterior existen en la literatura citados varios casos de hemorragia gastrointestinal en enfermos con el síndrome que nos ocupa. En muchos de ellos no se demostró histológicamente que la hemorragia gastrointestinal se debiera a una degeneración del tejido elástico de los vasos del estómago, pero existen dos casos muy demostrativos a este respecto; en efecto, FRICK describió un caso de hemorragia simultánea gastrointestinal y uterina sin historia previa de dolores abdominales, aunque si refería melenas; en la autopsia no se averiguó la causa de la hemorragia, pero, sin embargo, se demostró histológicamente una destrucción del tejido elástico de todos los vasos grandes de las visceras abdominales. Y KAPLAN y HARTMAN estudiaron un caso ingresado dos veces por dolores abdominales y hematemesis; en el segundo ingreso, al no poder controlar médicalemente la hemorragia, hubo de realizarse una gastrectomía parcial, y aunque macroscópicamente no se apreció en la pieza la causa de la hemorragia, el estudio histológico reveló la degeneración del tejido elástico de los vasos arteriales gástricos con microaneurismas y esclerosis obliterante de la íntima con formación de placas cálculos.

Recientemente, MCGAUGHEY, ALEXANDER y MORRISH describen seis episodios graves de hemorragia gastrointestinal masiva en tres mujeres jóvenes que presentaban dicho síndrome. Los datos clínicos eran completamente típicos del síndrome, pero de todas maneras ninguna de las enfermas fué intervenida y, por lo tanto, faltaba la confirmación biópsica de la causa de la hemorragia. Un dato interesante en dichas enfermas es que se trataba de embarazadas, fenómeno aparentemente casual, pero que plantea algunos problemas, ya que durante el embarazo ocurren otras alteraciones en el tejido elástico, y así, por ejemplo, la biopsia de las estrías abdominales durante la gestación demuestra una franca desintegración de las fibras elásticas; igualmente puede verse una disruptión del tejido elástico en aquellos casos de aneurisma disecante de la aorta que complica el embarazo. Estas rupturas ocurren en la gran mayoría de los casos sin que coexista una enfermedad de la aorta o hipertensión, pero los factores responsables de esta alteración del tejido elástico en el embarazo no han sido todavía aclarados, y aunque puede achacarse a las modificaciones hormonales, queda en el aire el problema de si estas alteraciones pueden tener un efecto adverso en enfermas con un proceso preeexistente del tejido elástico.

En suma, el conocimiento de este síndrome plantea el pensamiento del clínico frente a una situación que debe conocer en presencia de una hemorragia gastrointestinal cuya naturaleza no puede aclararse, y en estos casos la coexistencia de seudoxantoma elástico y las estrías angiomoides de la retina podrían encaminarnos hacia un diagnóstico certero de la verdadera naturaleza de dicha hemorragia.

BIBLIOGRAFIA

MCGAUGHEY, R. S., ALEXANDER, L. C. y MORRIS, J. A.—Gastroenterology, 31, 156, 1956.

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 17 de diciembre de 1956 por la que se convoca concurso de méritos y de traslado para proveer entre funcionarios del Cuerpo Médico de Sanidad Nacional vacantes del grupo A) y C) de su plantilla de destino. (*Boletín Oficial del Estado* de 25 de diciembre de 1956.)

MINISTERIO DE TRABAJO

Orden de 22 diciembre de 1956 por la que se aprueba el Reglamento de los Servicios Médicos de Empresa. (*Boletín Oficial del Estado* de 26 de diciembre de 1956.)

ADMINISTRACION CENTRAL

TRABAJO

Dirección General de Previsión.

Convocando concurso para proveer con nombramiento definitivo vacantes de Facultativos de Medicina General del Seguro Obligatorio de Enfermedad existentes en la provincia de Granada. (*Boletín Oficial del Estado* de 17 de diciembre de 1956.)

Convocando concurso definitivo para proveer vacantes de Facultativos de Especialidades del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Vizcaya. (*Boletín Oficial del Estado* de 17 de diciembre de 1956.)

Convocando concurso para proveer con nombramiento definitivo vacantes de Facultativos de Medicina General del Seguro Obligatorio de Enfermedad existentes en la provincia de Sevilla. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de diciembre de 1956.)

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Dirección General de Plazas y Provincias Africanas.

Anunciando concurso-oposición para proveer dos plazas de Médicos (Medicina interna) en el África Occidental Española. (*Boletín Oficial del Estado* de 25 de diciembre de 1956.)

III CONGRESO NACIONAL DE MEDICINA INTERNA Y SEGURIDAD DEL TRABAJO

Los días 8 a 13 de abril de 1957 se celebrará en Madrid el III Congreso Nacional, convocado por el Insti-

tuto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo y la Sociedad Española de Medicina y Seguridad del Trabajo.

El temario oficial del Congreso es el siguiente:

"Lucha contra el polvo en los lugares de trabajo". Ponentes: Ingeniero señor Castell y Doctor Perales.

"Disolventes industriales y su patología". Ponentes: Profesor Doctor Soriano y Doctor Dantin.

"Silicosis: Valoración clínico-radiológica y de la incapacidad". Ponentes: Doctor Parada, Doctor Alvarez Buylla y Doctor Comba.

"El síndrome lumbalgia en accidentes de trabajo". Ponente: Profesor Doctor Piulachs.

"El técnico de seguridad". Ponente: Ingeniero señor Espinosa de los Monteros.

Se celebrarán asimismo dos Symposiums en que se discutirán los siguientes temas:

"Rendimiento individual y productividad: Puntos de vista del médico, del ingeniero y de la empresa". Ponentes: Doctor Soler Dopff, Ingeniero señor De la Sierra e Ingeniero señor Armisen.

"Colaboración médica en la reincorporación al trabajo de los obreros que han sido bajas por patología". Ponentes: Doctor Zalba, Doctor Puebla y Doctor García Alonso.

La Comisión organizadora ha decidido premiar con 5.000 pesetas la comunicación presentada a cada una de las Secciones del Congreso que, constituyendo un trabajo original, sea exponente de una mejor labor científica y aporte mejores conclusiones técnico-prácticas.

Las Secciones del Congreso son las siguientes:

"Higiene y seguridad en las minas, trabajos subterráneos y fábricas minero-metalúrgicas".

"Higiene y seguridad en la industria".

"Higiene y seguridad en la agricultura".

"Patología médica del trabajo".

"Patología quirúrgica del trabajo".

"Medicina social y legal del trabajo".

"Rendimiento individual y productividad".

"Psicología industrial".

Toda información sobre el Congreso se puede solicitar de su Secretaría, Pabellón número 8 de la Facultad de Medicina, Ciudad Universitaria, Madrid.

JORNADAS MEDICAS LATINAS

Organizadas por la Unión Médica Latina. Bajo la presidencia del Profesor Lian, de París, Presidente de la Unión Médica Latina.

Madrid, 21 a 24 de abril (Pascua de Resurrección) de 1957.

Presidente del Comité de organización: Profesor J. Botella Llusiá, Velázquez, 83 (Madrid).

Secretario: Doctor A. Sopeña, Menorca, 47 (Madrid).

Tesorero: Doctor E. Vilar, Lista, 47 (Madrid).

Lenguas oficiales: Español, francés, italiano y portugués.

Se celebrarán coloquios sobre las siguientes materias:

"Cardiopatías congénitas". Presidente: Profesor C. Jiménez Diaz (Madrid).

"Cirugía cardíaca exangüe". Presidente: Profesor Welti (París).

"Tratamiento médico-quirúrgico de las cirrosis". Presidente: Doctor Mogena (Madrid).

"Las úlceras de los miembros inferiores". Presidente: Profesor Lian (París).

"Las insuficiencias suprarrenales crónicas". Presidente: Profesor Marañón (Madrid).

"El cáncer uterino grado 0". Presidente: Profesor G. Orcoyen (Madrid).

"La medicación antiinflamatoria". Presidente: Profesor Roskan (Lieja).

Se inscribirán también comunicaciones libres sobre todas las ramas de la Medicina en número de una por congresista inscrito. Dichas comunicaciones, con un resumen no mayor de 300 palabras, deberán ser anunciatas al Profesor Botella antes del día 1 de febrero de 1957.

Todo lo relativo a inscripción en la reunión, así como a viaje y reserva de hotel, dirigirse a Viajes Meliá, S. A., Plaza del Callao, 3 (Madrid) o Avenida de la Opera, 31 (París), antes de la fecha arriba indicada.

En honor de los señores congresistas se ha preparado un programa de diversiones que terminará en una excursión por toda Andalucía y una visita a la feria de Sevilla.

HOSPITAL DE LA SANTA CRUZ Y SAN PABLO DE BARCELONA

Escuela Médico-Quirúrgica de Patología Digestiva.

V Curso intensivo para postgraduados sobre

Enfermedades del Aparato Digestivo.

Organizado por el Profesor T. A. Pinós Marsell, Director de la Escuela, con la colaboración del Doctor Puig-Sureda, Cirujano honorario de la Escuela; del Doctor E. Vidal-Colomer, Subjefe del Servicio; de los Jefes de Sala y de Sección, Doctores J. M. Raméntol Rifá, L. Andréu Oller, J. Valls Colomer, A. Llaurodó Tomás, J. M. Font Puigderrajols, V. Cabré Fiol, J. Arán Suau, I. Serés Pampols, R. Oló García y J. García Galera y de los Médicos del Servicio, Doctores A. Olivé Badosa, J. Cadafalch Gabriel, J. M. Alcover González, T. Formenti Labaleta, A. Valls Grau, J. Blasi Masgoret, E. Sala Cladera, J. M. Muñoz Benítez, J. Figuerola Durán, F. Villardell Viñas, J. Illa Cantallops, G. Font Riera, J. Farré Puyal y R. Ortiz Campos y de los doctores J. Soler Roig, Cirujano Jefe de Servicio; E. Fernández Pellicer, Jefe del Laboratorio Central; N. Lloret Barber, Cirujano Ayudante; C. González-Bueno, Profesor y Jefe de Servicio del Hospital Provincial de Madrid; J. Prim Rosell, Cirujano Jefe de Servicio; A. Rocha Carlota, Jefe del Servicio de Medicina General; R. Canals Mayner, Cirujano Jefe de Sala; J. Vives Mañé, Jefe de Laboratorio del Hospital Clínico; J. Pi Figueras, Cirujano Jefe de Servicio; E. Roca de Viñals, Jefe de Laboratorio del Departamento de Cancerología; A. Solduga, Cirujano Ayudante; F. G. Valdecasas, Profesor de la Facultad de Medicina de Barcelona; Jean Patel, Profesor de la Facultad de Medicina de París y Erwin Rutishauser, Profesor de la Facultad de Medicina de Ginebra.

El Curso comenzará el día 1 de marzo de 1957 y terminará el 30 del mismo mes.